

Colombia firma hoy la paz tras 52 años de guerra

Los ciudadanos votan el 2 de octubre el histórico acuerdo con las FARC

JAVIER LAFUENTE / SALLY PALOMINO
Cartagena de Indias
Después de 52 años de guerra y cuatro de negociaciones, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y el líder de la guerrilla de las FARC, Rodrigo Londoño, *Timochenko*, firmarán

hoy en Cartagena de Indias ante 13 jefes de Estado, casi una treintena de cancilleres y más de 2.500 invitados el acuerdo para poner punto final al conflicto más antiguo del hemisferio occidental.

Los colombianos acudirán a las urnas el próximo domingo 2 de octubre para refrendar la firma en un plebiscito. Los sondeos pronostican una victoria del sí en una consulta cargada de simbolismo y que, pese a todo, no se desprende de un halo de incertidumbre. El apoyo a la firma del acuerdo con la guerrilla llegó a tener hasta 30 puntos de ventaja en las encuestas, pero en los últimos momentos este espaldarazo se ha reducido hasta un 55%. El nerviosismo ha calado tanto en el Ejecutivo como en el entorno de la guerrilla.

Las FARC acuden al acto de la firma de hoy después de celebrar su X Conferencia, en la que se han abierto al mundo y han dado una imagen idílica en el momento en que se plantean su incorporación al escenario político. Según Álvaro Leyva, político conservador y asesor de la guerrilla, "el acuerdo con las FARC despeja el futuro de Colombia".

PÁGINAS 4 A 6

EL FACTOR HUMANO

Vanidad y paz

John Carlin

PÁGINA 6

Estados Unidos denuncia en la ONU la "barbarie" de Rusia en Aleppo

AMANDA MARS, **Nueva York**
La embajadora de Estados Unidos ante la ONU, Samantha Power, acusó ayer a Rusia de llevar a cabo acciones "bárbaras" en la ciudad siria de Aleppo, donde en tres días 158 ataques aéreos han causado 139 muertos. "Lo que Rusia está haciendo no es antiterrorismo, es barbarie", denunció Power. A sus críticas se sumaron Francia y Reino Unido. La tregua que EE UU y Rusia pactaron en Ginebra el pasado día 9 está completamente descarrilada, y la zona rebelde de Aleppo ha sufrido un aumento en los bombardeos aéreos con apoyo ruso. En los tres últimos días se ha producido una nueva espiral de violencia en la ciudad. PÁGINA 7

ADEMÁS



Bebés en cajas en Venezuela

La imagen de seis recién nacidos en cajas de cartón en un hospital venezolano refleja la crisis del país. P7

El fundador del Malba reflexiona sobre el arte P25



Una de las madres de los 43 estudiantes, con un retrato de su hijo. / ALFREDO ESTRELLA (AFP)

Dos años después de la desaparición de los 43 estudiantes de Iguala, el Gobierno no ha aclarado todas las incógnitas

El 'caso Ayotzinapa' sigue ardiendo en México

PABLO DE LLANO / JAN M. AHRENS
México / Iguala

Hoy se cumplen dos años de la de la trágica noche de Iguala en la que desaparecieron 43 estudiantes a manos de la policía y el narco. Dos años en los que la versión oficial que ha ofrecido el Gobierno mexicano —que los muchachos fueron entregados por las autoridades al crimen organizado, asesinados y quemados en un basurero cercano— no

ha sido aceptada ni por los familiares de las víctimas ni por investigaciones independientes. "El Gobierno ha ocultado información clave del Ejército", denuncia Carlos Beristain, miembro

Muerte en vida: los rostros de la tragedia

del Grupo Interdisciplinario de Expertos Internacionales, que cuestionó la teoría oficial.

El caso se ha convertido en un volcán para el Ejecutivo de Enrique Peña Nieto, que ha visto cómo la comunidad internacional mostraba su preocupación por la oleada de violencia y por la falta de claridad en la investigación. La connivencia entre la policía y el narco ha dejado a la vista todos los demonios del país. PÁGINAS 8 Y 9

Las elecciones en Galicia y País Vasco refuerzan a Rajoy

Alberto Núñez Feijóo, el líder del PP en Galicia, que ayer confirmó los pronósticos de victoria revalidando con holgura su mayoría absoluta, se sitúa después de estas elecciones en primera línea de salida para la eventual sucesión de Mariano Rajoy al frente del Gobierno de España. Independientemente, de las incógnitas todavía abiertas —terceras elecciones generales en di-

ciembre, el futuro de Rajoy, diversos escenarios del próximo congreso del partido—, Feijóo es ahora el único presidente de una comunidad autónoma española respaldado por una mayoría absoluta. El PSOE, mientras, sufrió una doble decepción por sus malos resultados en Galicia y en el País Vasco, donde venció el PNV.

PÁGINA 17 A 23

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

